

# La Voz de Menorca

Número suelto . 5 centimos  
Número atrasado 10

DIARIO REPUBLICANO

Año XIII.—Número 4.468.

Subscripción: En la Isla al mes. . . . . Ptas. 1'50  
Resto de España. . . . . " 1'75  
Extranjero. . . . . " 2'50

MAHON, JUEVES 28 FEBRERO 1918

Redacción y Administración:  
CALLE NUEVA.—Teléfono 160.

## Ayuntamiento de Mahón

### Sesión ordinaria del día 26 de Febrero de 1918.

Presidió el señor Alcalde don Pedro Pons Sitges, asistiendo los señores Beltrán, Pons Zabala, Gomila Palliser, Botella, Olives Síntes, Pons Gomila, Síntes, Olives Verger, Orfila, Panedas y Pons Mesquida.

#### ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Aprobar las cuentas de gastos de Beneficencia de Enero último.

Aprobar varias cuentas.

Aprobar y exponer al público a efectos de reclamación el proyecto plano de ampliación del pueblo de San Clemente.

Conceder licencia a doña Magdalena Pons Andreu para levantar las paredes de la casa número 21 de la calle de la Reina, reformar el zócalo y aberturas y abrir una puerta y tres ventanas.

Conceder licencia a don Francisco Ferrer Ballester para reformar el zócalo de la casa número 24 de la calle San Luis Gonzaga.

Adquirir obligaciones de la Deuda de este Ayuntamiento para invertir las que resultaran amortizadas, a saber: 500 pesetas nominales pertenecientes al legado de don Gregorio Galens para premiar con sus beneficios a los maestros y maestras de las escuelas públicas; y 1000 pesetas nominales propiedad de la Beneficencia Municipal.

Quedar enterado de los siguientes telegramas:

Del Alcalde de Palma que dice:

«En nombre de Palma agradezco usía su expresivo telegrama testimonio sentimiento Mahón por desgracia «Miramar.»

Del señor ministro de Estado que dice:

«Madrid 25.—Recibido ayer su telegrama del 21. Sólo puedo asegurarle una vez más que en las negociaciones con Francia se tienen muy en cuenta los intereses de la industria menorquina especialmente por lo que se refiere al calzado y monederos de plata.»

Del siguiente que el señor Alcalde envió al señor Ministro de Marina el 26 del actual:

«Situación agravóse por carencia absoluta carne en el Mercado. Barcas bou eran las únicas que aminoraban conflicto llevando alimentos al pueblo. Pescadores otras artes mal aconsejados continúan molestado por todos medios parejas bou. Noche última Garda-pescas sin conocimiento Comandante Marina ha obligado a cerrar velas y levantar redes parejas bou. Pueblo sin distinción clases indignado acordó paro general acudiendo a Autoridad Marina para pedirle destitución Guarda-pesca, suspensión Reglamentos interin duren actuales circunstancias, dando además garantías seguridad barcas bou puedan pescar libremente. Ruego vuestro en bien general disponga sean atendidos deseos pueblo en evitación graves acontecimientos.

Le saluda respetuosamente.»

Autorizar a los concejales inspectores del Hospital y Casa de Misericordia para adquirir las patatas que estimen necesarias para las atenciones de los Establecimientos.

Proceder a las obras de reparación y mejora de la casa número 9 A de la

Plaza del Carmen, propiedad del Municipio.

Proceder a la formación de la estadística del ganado vacuno existente en este Municipio e interesar lo propio de los demás Ayuntamientos de Menorca a fin de conocer si las existencias son suficientes para las necesidades del vecindario y si se podrá permitir la extracción.

#### A INFORME

De la Comisión de Fomento:

Instancia de don Lorenzo Barber Mus pidiendo permiso para colocar el kiosco en Se Punta junto al varadero del muelle para dedicarlo a la venta de refrescos durante el verano.

Instancia de don Jaime Llabrés Pons pidiendo permiso para modificar la cornisa y construir una conducción de aguas a la calle por debajo de la acera y modificar la puerta de la casa número 22 de la calle Cos de Gracia.

A estudio de la Comisión de Beneficencia, instancia de don Pablo Gomila Carreras reiterando su petición de 4 Septiembre último para que se obligue al arrendatario del servicio de coches fúnebres al exacto cumplimiento del contrato, ofreciéndose desempeñar el servicio fielmente a lo estipulado.

A estudio de la Comisión de Hacienda, cuentas.

#### INDETERMINADO

El señor Beltrán interesó del señor Alcalde para que éste lo haga de la Junta de Subsistencias la formación del oportuno expediente para poder prohibir la extracción del ganado carneable de Menorca y llegar a su incautación si lo reclaman las circunstancias.

Los señores Alcalde y Beltrán dieron cuenta de los trabajos que se están realizando a fin de que no falte carbón vegetal en esta ciudad y muy especialmente en las expendedurías de que se proveen las clases obreras. Y se levantó la sesión.

## Cuatro axiomas del libre cambio

1.º Mientras más alto el derecho arancelario sobre una mercancía, más elevado el precio de ésta.

Mientras más elevado el precio, menor cantidad puede comprar el pueblo.

Mientras menos capacidad para comprar, menos demanda de este artículo.

Mientras menos demanda, menos producción para satisfacerla.

Mientras menos producción, menos trabajo.

Mientras menos trabajo, más trabajadores parados.

Mientras más trabajadores parados, más fácilmente se aceptarán salarios bajos y más bajarán los salarios.

Por consiguiente: mientras más altos los derechos aduaneros, más bajos serán los salarios.

2.º Mientras más bajo el derecho arancelario, más bajo el precio de la mercancía.

A mayor capacidad de consumo, más demanda de mercaderías.

A mayor demanda, más producción.

Cuanto más producción, más trabajo.

Cuanto más trabajo, más trabajadores empleados.

Cuanto más trabajadores emplea-

dos, menos obreros habrá dispuestos a aceptar salarios bajos y más altos serán los salarios.

Por consiguiente; mientras más bajos los derechos de aduanas, más altos serán los salarios.

3.º Mientras más libre sea la exportación de mercancías, mayor será la importación.

Mientras más compremos nosotros al extranjero, más nos comprarán ellos a su vez.

Mientras más nos compren, más producirémos.

Mientras más producción más trabajo.

Mientras más trabajo, más trabajadores empleados.

Más ocupados, menos ociosos.

Menos trabajadores ociosos, menos hombres dispuestos a aceptar salarios bajos, y los salarios serán más altos.

Por consiguiente: mientras más libre sea la importación de mercancías más altos serán los salarios.

4.º Cuanto más disminuyan los impuestos sobre los alimentos, bebidas, mercancías, utilidades, edificios, maquinaria y demás cosas que se consumen al usarlas, tanto mayor será la probabilidad de que recaigan los impuestos sobre el valor de la tierra.

Cuanto mayor sea el impuesto sobre el valor de la tierra, tanto menor será el incentivo para dejar la vacante.

Cuanto menor sea el provecho de la tierra vacante, menos tierra se dejará sin usar y más tierra entrará en explotación.

A más tierra en uso, más trabajadores empleados y menos competencia entre trabajadores.

Cuanto menor sea la competencia, más subirán los salarios.

Por consiguiente: cuanto menos impuestos sobre las cosas que se consumen, más altos serán los salarios y si se suprimen del todo dichos impuestos, los salarios subirán todo lo posible.

(El Impuesto Unico).

## La guerra europea

### INGLATERRA

#### Discurso de Milner

Londres, 22.

En la alocución pronunciada en Plymouth por el vizconde Milner, sobre los objetivos de guerra, hizo éste alusión a los numerosos discursos pronunciados sobre este punto.

«Algunas gentes—dijo—quedan perplejas cuando oyen hablar de delimitaciones de fronteras en comarcas lejanas o de arreglos comerciales para después de la guerra. Estos son importantes detalles que será preciso regular cuidadosamente cuando las negociaciones de paz. Estos detalles son, sin embargo, secundarios; nuestro objetivo principal es obtener la libertad de la humanidad por medio de una paz justa y duradera.

«Combatiremos por nuestra existencia y por la existencia de las naciones libres de Europa Occidental.

«El hundimiento de Rusia modifica radicalmente la situación de Alemania; el partido militarista se mantiene firmemente.»

Milner no duda que en Alemania



Hoy jueves día 28 de Febrero de 1918

Sesión Vermouth selecta.—A las seis de la tarde

Continuación de la emocionante película en 16 episodios

## La Máscara Roja

Estreno de los episodios 7.º y 8.º titulados **En pos de la libertad y La secreta aventura**, en los cuales continúa en pie la lucha entre Lucille y el Conde Hugo, manteniendo en constante hilaridad el ánimo del espectador.

Completarán el programa otras películas de éxito garantido.

**Sábado día 2 de Marzo.**—Vermouth de gran moda, con estreno de la hermosa película de la **Habíase una vez** interpretada por Matilde di Marzio y Andrés Habay.

Pronto los grandes éxitos de la cinematografía **El naufragio del «Oceania»**, por Elena Leodinoff y Cecil Trian, y **El delantal blanco**, por Sissana Grandais.

haya muchas gentes que desean de todo corazón la paz, y está convencido de que los aliados de Alemania y grau número de alemanes ven con disgusto la efusión ilimitada de sangre, pero este sentimiento es impotente en el momento actual.

El partido militarista alemán tenía por único objetivo, y lo ha proclamado abiertamente, el realizar un golpe decisivo contra Italia, Francia e Inglaterra.

La existencia de naciones libres en el Oeste de Europa ha sido el obstáculo que ha entorpecido la dominación alemana en Europa y la mayor parte de Asia.

No se trata ahora de destruir el militarismo alemán, se trata de saber si el militarismo prusiano no barrerá todo lo que las naciones entusiastas de la libertad se han esforzado en adquirir durante siglos.

Se ha pretendido que si nosotros consiguiésemos hacer oír al pueblo alemán que no combatimos ni para destruir a Alemania ni para imponerle una forma constitucional, el partido pacifista alemán recibiría un gran apoyo y nos hallaríamos más cerca del fin del conflicto.

Lord Milner observa que esto ya se ha declarado abiertamente. Tanto el presidente Wilson como Lloyd George no han dejado prevalecer ninguna duda. No deseamos desmembrar al pueblo alemán, no nos batimos para privar a Alemania de su independencia, ni excluirla del comercio y de las relaciones con el mundo. Pero queremos que esta libertad y esta independencia sean para todas las naciones, sin excluir las pequeñas y débiles, que hasta ahora han sido víctimas de la opresión alemana.

El Kaiser dice: «Deseamos vivir amistosamente con nuestros vecinos, pero debe reconocerse principalmente la victoria de las armas alemanas.»

Por grandes y espléndidos que hayan sido los esfuerzos de la nación británica, la tempestad ha de tronar más fuerte y ella levantará la moral de la nación, la cual sabrá mantenerse firme.

Nuestras condiciones esenciales y necesarias nos permiten emplear plenamente nuestros recursos: la coordinación de los esfuerzos con nuestros aliados: el mantenimiento interior de nuestras fronteras. Hemos opinado siempre que la coordinación de todos

los esfuerzos entre todas las naciones aliadas era una cosa deseable, pero relativamente difícil de poner en práctica.

Hablando por experiencia propia, Milner declara que las últimas conferencias a que ha asistido tuvieron un carácter más práctico que las anteriores.

Quizás no alcancemos nunca la coordinación perfecta de esfuerzos, pero al menos nos acercamos sensiblemente a ello.

Tenemos ahora en el Comité Superior de Guerra un cuerpo provisto de una constitución definida, poseyendo funciones regulares. Antes teníamos tan solo algunas conferencias convocadas por la necesidad de tomar resoluciones pasajeras.

Tenemos actualmente un cuerpo de técnicos que se ocupa en estudiar los problemas de guerra.

Milner compara luego las anteriores conferencias con la de ahora y con los actuales métodos, expone los progresos realizados y la consecución material de un frente único de los aliados.

El orador insiste sobre la cuestión de la unidad interior y el máximo esfuerzo. Añade que no teme que los excesos y locuras de la revolución rusa se produzcan nunca en Inglaterra.

Una revolución análoga en la Gran Bretaña arruinaría la democracia y desvanecería para siempre todo proyecto tendiendo a mejorar las condiciones sociales.

La unidad nacional, ayudada de la cooperación de todas las naciones libres, nos proporcionará seguramente una paz duradera.

## ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL.—Se pondrá en escena la zarzuela en tres actos «Jugar con fuego».

A las nueve.

SALÓN VICTORIA.—Vermouth selecto a las seis de la tarde.

Estreno de los episodios 7.º y 8.º de «La Máscara Roja» y de otras escogidas películas.

OPERARIAS.—Se necesitan en la fábrica de cajas de cartón de la calle de Prieto y Caules número 50.

**Ayuntamiento de Mahón**

*Plano del anejo pueblo de San Clemente*

Aprobado por el Ayuntamiento en sesión de ayer, el nuevo plano del anejo pueblo de San Clemente, formado por el señor Arquitecto municipal, queda expuesto en la Secretaría por el plazo de treinta días, a contar desde el siguiente de la publicación de este anuncio en el Boletín Oficial de Baleares, para que puedan ofrecerse reclamaciones.

Mahón 27 de Febrero de 1918.—El Alcalde Presidente, Pedro Pons Sitges.

\*\*

**Estadística del ganado vacuno**

Acordado por el Ayuntamiento en sesión de ayer la formación de la Estadística para conocer las existencias del ganado vacuno de este Municipio y adoptar en su vista las disposiciones que sean procedentes para asegurar el abastecimiento de la ciudad, se hace público el acuerdo para que los propietarios de dicha clase de ganado presenten relación jurada en la Alcaldía, dentro del plazo de quince días, con expresión del número de cabezas de ganado vacuno que poseen detallando los buyes, vacas y becerros, así como los que tendrán disponible para la venta hasta fines de verano de este año.

Mahón 27 de Febrero de 1918.—El Alcalde Presidente, Pedro Pons Sitges.

**CRUZ ROJA**

Se convoca a Junta General, para el día 9 de Marzo, a las 17:30, al objeto de renovación de cargos de la Junta de Gobierno.

Mahón 27 de Febrero de 1918.—El Secretario, Lorenzo Fernández Montalvo.

**Noticias marítimas**

**El tiempo**

Transcurrió la tarde de ayer con cielo cubierto, temperatura fresquísima y fuerte marejada; soplando viento NE.

Está mañana se ha presentado más despejado el cielo, brillando el sol.

**Las barcas del bou**

Suspendieron la salida ayer tarde las tres parejas para dedicarse a su industria.

El mercado ofrecía hoy poca variación, notándose gran escasez de pescado.

A la hora de escribir estas líneas van saliendo las parejas para recoger las redes que forzosamente tuvieron que dejar a causa del mal tiempo.

**Vapores correos**

A las nueve menos cuarto de esta mañana ha llegado el vapor «Monte Toro» que a causa del mal tiempo no vino ayer.

Saldrá esta noche para Palma.

El vapor «Mahón» ha emprendido viaje a la hora de itinerario para Alcudia y Barcelona.

De Palma para Ciudadela ha salido esta madrugada el vapor correo que saldrá para Alcudia tan pronto quede listo de la descarga y carga.

**CRONICA LOCAL Y GENERAL**

**Proclamación del Diputado**

Cuando este suelto vea la luz habrá sido ya proclamado Diputado a Cortes por Menorca el ilustre doctor don Federico Llansó.

Esta mañana a las diez debía constituirse en la sala de audiencia del Juzgado la Junta Provincial del Censo Electoral con objeto de proceder al escrutinio general del distrito y a la consiguiente proclamación del diputado electo.

Se habrá dado por lo mismo carácter oficial a la designación del representante de Menorca en el parlamento y por ello felicitamos una vez más al dignísimo ciudadano a quien el pueblo otorga sus poderes.

**Otra dimisión**

Ha presentado la dimisión el Presidente de la Junta de «La Marítima» don Juan Biale Coll, que por espacio de muchos años había desempeñado tan dignamente el cargo.

Nos dicen que los señores que forman parte de la Junta hicieron muchos esfuerzos para conseguir que el señor Biale continuara en su puesto, pero tales esfuerzos han resultado inútiles.

**Animación en la calle Nueva**

Hoy a primera hora de la velada, próximamente a las ocho, la calle Nueva se verá extraordinariamente concurrida, mucho más que de ordinario. Este aumento de circulación durará de diez a quince minutos.

Los observadores podrán fijarse en que la masa de transeúntes que aumentará la animación de la calle Nueva marchará desde la plaza de la Constitución hacia la de Arravaleta. Cuanto queda explicado sucede al salir la concurrencia distinguida y numerosísima que acude a los exquisitos vermouths que se dan los jueves y los sábados en el SALÓN VICTORIA.

**Hallazgo**

Por un ordenanza de Artillería fueron halladas ayer en la calle del Doctor Orfila, frente al estanco, dos llavecitas sujetas a un llavero, que están depositadas en esta imprenta y que se entregarán a quien acredite ser su dueño.

**Dos patrioterismos**

De Fabián Vidal:

«¿Pero qué es peor? ¿Aquel patrioterismo (el de la marcha de Cádiz) absurdo, criminal en su ignorancia, hacedor de desastres, o este patrioterismo que ahora se esfila y que permite a prensa, políticos y pueblo presenciar impasibles y aun secretamente entusiasmados el asesinato de nuestros marinos y el hundimiento de nuestra flota de comercio?»

Tengo mis dudas. Sin embargo, declaro francamente que prefiero la «Marcha de Cádiz» al «Himno de neutralidad» que cantaban el verano pasado por las calles de Madrid: unas docenas de jovencuelos mauritanos, reforzados con varias cuadrillas de golfos peseteros e inconscientes.

Porque ahora no hay ceguedad; he-

roísmo palabrero, ojalatería cursi. Pero sí algo más nefasto. Hay actualmente leva de mercenarios, movilización de hulanos de la pluma, campañas infames y traiciones dignas del grillete, cuando no de la horca...»

**La asamblea de esta noche**

La Comisión Popular de Subsistencias convoca a los ciudadanos a una asamblea que tendrá lugar esta noche a las nueve y media en el amplio salón del Cine Moderno.

Para mayor comodidad y a fin de dar facilidades para la asistencia estarán abiertas las puertas de acceso por la calle de San Elías y por la Casa del Pueblo. Creemos que sería también muy práctico abrir la puerta de la calle de Santa Eulalia.

Lo que conviene igualmente es que cuantos penetran en el local se internen enseguida sin estacionarse próximos a la puerta pues hemos observado que muchas veces hay en los salones sitio disponible y no pueden los que llegan aprovecharlo porque lo impide una valla humana que obstruye la entrada.

En el Ayuntamiento se da a menúes caso.

Hacemos estas indicaciones porque seguimos la concurrencia a la asamblea será hoy extraordinaria. Deben tratarse asuntos del mayor interés y tomarán parte en las deliberaciones algunos amigos de Alayor que en este vital asunto de los mantenimientos se han puesto en relaciones de inteligencia con nuestra Comisión Popular.

**SERVICIO TELEGRAFICO**

de LA VOZ DE MENORCA

Barcelona 27 a las 5-20.

**ESPAÑA AL DIA**

**Política y Administración**

**El futuro congreso**

Madrid 26.—El Jefe del Gobierno, al conversar con los periodistas, manifestó que seguían incompletas las estadísticas electorales.

La más aproximada da como composición del futuro Parlamento, la siguiente:

Demócratas, 95; conservadores, 86; romanonistas, 35; albisías, 25; ciervistas, 30; mauristas, 24; regionalistas, 34; socialistas, 6; republicanos de todos los matices, 25.

Faltan 54 diputados difíciles de clasificar, incluso los liberales, independientes amigos de Gasset, otros de Merino, los católicos agrarios y otros indefinidos.

Las clasificaciones que dan los periódicos son erróneas, pues me niegan varios amigos, y, en cambio, me añaden otros que no lo son.

Peró esto no tiene interés, pues confío en que todos los diputados, cualquiera que sea su filiación política, sentirán el patriotismo.

Espero—siguió diciendo el Jefe del Gobierno—que los señores Lerroux y Melquiades Alvarez, primeras figuras del Parlamento, vengán al Congreso en elecciones parciales.

«¿Parece—indicó un periodista—que el conde de Romanones cederá a don Melquiades el distrito de Guadalajara?»

«Creo que le cederá el de Almagro—contestó el señor García Prieto;—así como creo también que el señor Santa Cruz cederá su puesto en la provincia de Castellón al señor Lerroux.»

**Lo de Mérida**

Mérida 26.—Se verificó el entierro de las víctimas de los últimos sucesos.

Asistió al acto todo el pueblo.

**Limosnas**

El día 11 del actual nuestro estimado amigo don Pedro Pons Sitges recibió bajo sobre, de persona que guarda el incógnito, la suma de 250 pesetas con encargo de que la distribuyera entre familias pobres.

Ayer recomendó a los señores concejales de nuestro Ayuntamiento que hagan la designación de dichas familias con objeto de cumplir el expresado encargo, y nos consta que no lo hizo antes para evitar que, estando en período electoral, pudiera interpretarse como soborno lo que no era más que una obra de caridad.

El señor Alcalde tuvo la atención, que agradecemos, de enviarnos diez pesetas de la suma a que nos referimos anteriormente para que las entregáramos a dos familias, encargo que ya hemos cumplimentado.

**Ravengar**

Ocho mil quinientos metros de longitud; 12 episodios de dos partes cada uno; protagonista bellísima, gentil, elegante; y actriz insuperable; intérpretes: actorazos en toda la acepción de la frase; argumento hermoso, atrayente, que nos hace simpáticos a los principales personajes, que nos subyuga y domina durante el transcurso de todo el film; paisajes artísticamente bellos, interiores suntuosos, efectos de luz espléndidos; son las características de esta maravilla de la cinematografía que triunfa y sigue su marcha por todos los cines de España cosechando aplausos por doquier.

Se dieron muchos muertos a los asesinos y a los caciques.

Los civiles restablecieron el orden.

Hoy se repetirá la elección.

Se han formulado varias protestas contra la conducta del gobernador en las elecciones.

Con el mismo objeto se celebró una manifestación, asistiendo más de tres mil personas.

Por lo pendiente de la abyección

Se confirma que en ruta para América, a la altura de Canarias fué torpedeado por los piratas el vapor español «Sardinero», de 2289 toneladas.

Un hidroavión francés recogió la tripulación.

La prensa patriótica comenta en tonos muy duros los continuos torpedeamientos de barcos españoles y expresa su confianza en que las cortes saquen a España de la abyección en que le han sumido Alemania y los germanófilos y pongan así término a esta situación indigna.

**Un asesinato**

En el pueblo de Huescar (provincia de Granada) en el momento del escrutinio fué asesinado el alcalde.

**La prensa y las elecciones**

Madrid 26.—Todos los periódicos comentan el resultado de las elecciones.

Todos coinciden en considerar que con apariencias de legalidad y respondiendo al programa de renovación preconizado por este Gobierno, se ha tergiversado la opinión de los electores, en algún punto con mayor descaro que nunca.

Un periódico dice que para estos renovadores que nos han salido ahora, la cuestión es tener votos, y para obtenerlos, no importan los procedimientos que se emplean.

Se confía que el Tribunal Supremo, al que irán a parar muchas de las actas obtenidas ahora a fuerza de dinero, depurará las cosas y logrará con su fallo lo que no ha podido conseguir la voluntad electoral.

gustando a todos, desde el más selecto y refinado hasta el analfabeto.

**De la ciudad**

A consecuencia de la lluvia de estos pasados días se han desprendido dos piedras del muro de la rampa que desde el paseo de la Miranda conduce al muelle.

Como amenaza desplomarse alguna otra piedra, convendría evitar el peligro.

Se procede al arreglo del piso carretero de la calle de Cifuentes, trozo comprendido entre las de Andreu y del Pino.

Ha sido reparado el pavimento del extremo de la calle del Doctor Orfila contiguo a la plaza de la Explanada.

Continúan los trabajos del nuevo empedrado de la calle de la Reina y están próximos a terminar los de la confluencia de las calles de Hannover, Doctor Orfila y Bastión.

Habiendo retirados los árboles que estaban plantados en la calle de San José, viéndose aquella vía completamente despejada.

Importa ahora que se llenen de tierra los hoyos y se proceda al empedrado, para lo cual están ya preparados allí los adoquines.

**Clase para adultos**

de 6 a 8 de la mañana

Aritmética Mercantil y Contabilidad razonadas.

Gramática castellana.

Nociones de Geometría y Geografía.

Ejercicios prácticos de cada una de las citadas materias.

Plaza Arravaleta, 9.—Mahón.

Otro periódico dice que el resultado de esta jornada de renovación, ha sido una perturbación más, con dolorosas consecuencias para el país.

El Socialista se muestra satisfecho por el triunfo de la causa, pues ha prevalecido contra los amañados de sus contrarios.

«La Época» se muestra también satisfecho porque los conservadores tendrán cerca de 100 diputados.

**García Prieto y los periodistas**

Madrid 26.—En su entrevista con los representantes de la prensa el Jefe del Gobierno aludiendo al torpedeamiento del vapor bilbaíno «Neguri», dijo que carecía de noticias nuevas.

Agregó que no podía adelantar impresiones sobre la negociación con Francia acerca del convenio comercial.

Negó que en los Estados Unidos haya barcos españoles detenidos.

Lo que ocurre es que dichos barcos gestionan diversos cargamentos que no están despachados.

**La guerra mundial**

**Noticias y comentarios**

**Rusia y la paz**

Stokolmo 25.—Según un radiograma, el Soviet, como comisario de pueblo, ha manifestado hoy al Gobierno alemán que el Comité ejecutivo del Soviet ha decidido aceptar las condiciones de paz alemana y enviar a Brest Litowsky una delegación.

Un segundo telegrama da cuenta de la salida de los parlamentarios.

**Movimiento de tropas**

Amsterdam 25.—Las tropas búlgaro-turcas, llegadas recientemente a Verviers, formarán parte de las tropas concentradas en Bélgica.

A Von Ermolli se le confiará probablemente un mando de importancia en el frente de Bélgica.

La región industrial de Westfalia ha sido declarada región de tránsito.

Tipografía Mahonesa.—Calle Nueva

**CINE ESPAÑA**

**SALON DE MODA**

Sábado 2 Marzo 1918. Día de Gran Moda. Gran sesión a las 9

Exitazo inmenso... Interés grandísimo de los episodios 13 y 14 titulados Libertad reconquistada y Una revelación de la grandiosa película en series, lo mejor que se exhibe actualmente en esta ciudad

**EL SECRETO DEL SUBMARINO**

REVISTA PATHE.—Cómica de gran risa

Domingo, sesiones a las cinco y media, con sorrido de regalos, y ocho y media.—Después de esta sesión Gran Baile de Sociedad.

La semana próxima... ¡Grandiosísima! y el último episodio del Submarino Pronto... CHARLOT... CHARLOT... el Rey de la Risa, y... LA MEJOR OBRA CINEMATOGRAFICA MODERNA.